



# El Injuve impulsa un diálogo entre jóvenes y agentes sociales sobre el futuro de Erasmus+ y Cuerpo Europeo de Solidaridad

- El encuentro ha tenido entre sus objetivos el reconocimiento de buenas prácticas en proyectos de los programas europeos a nivel autonómico

**Madrid, 24 de febrero de 2025.-** Directores y directoras generales de Juventud de las Comunidades Autónomas, representantes políticos y de organizaciones juveniles europeas y españolas, y jóvenes participantes en los programas de movilidad europeos se han dado cita hoy en la Oficina del Parlamento Europeo en España.

El encuentro, organizado por el Instituto de la Juventud (Injuve) en colaboración con el Consejo de la Juventud de España (CJE) y de las comunidades autónomas, ha tenido como título *Futuro de Erasmus+ y Cuerpo Europeo de Solidaridad: el rol de las personas jóvenes en la construcción de la ciudadanía europea*.

El principal objetivo ha sido analizar el presente y avanzar en las cuatro prioridades de estos programas: inclusión y diversidad, transición digital, medio ambiente y participación democrática. Asimismo, el debate se ha centrado en sentar las bases para los próximos años de dichas iniciativas, las cuales se han convertido en los principales instrumentos de la Unión Europea para garantizar la cohesión social y lograr la consecución de los objetivos marcados en la *Estrategia Europea de Juventud 2019-2027*.

Durante la inauguración, la directora general del Injuve, Margarita Guerrero, ha destacado que "la esencia de estos programas está en consagrar los valores europeos y en materializar el sentimiento de ciudadanía y de pertenencia a Europa". En definitiva, ha concluido, "son la mejor herramienta que tiene a su disposición la Unión Europea para mejorar las condiciones de vida de los jóvenes europeos".

En el evento también ha participado Carlos Barrios, joven periodista español seleccionado por la Comisión Europea y Eurodesk, la red de información sobre programas e iniciativas europeas, para formar parte del *Pool of Young Journalists in Europe 2025*, encargado de impulsar la participación de los y las jóvenes en la creación de contenidos para el Portal Europeo de la Juventud.

El encuentro también ha servido para reconocer la labor desarrollada por diferentes organizaciones en el ámbito autonómico en relación a estos programas europeos. En concreto, por comunidades autónomas, estos son los reconocimientos:

**Andalucía.** Asociación Juvenil Intercambia de Málaga. Por su labor en la promoción de la movilidad, el intercambio cultural, la información juvenil europea y la educación no formal. A través de programas como Erasmus+ y la red Eurodesk, ha facilitado que jóvenes andaluces amplíen sus horizontes, adquieran competencias clave y fomenten valores como la participación, la tolerancia y la solidaridad.

**Aragón.** Equipo Mandrágora. Por su trabajo por mejorar la sostenibilidad ambiental y social, con la participación e implicación de toda la sociedad. Sus programas y actividades giran en torno a la ecología urbana, el ahorro energético, las energías renovables, la bioconstrucción o la economía circular. Fundada en 1986, realiza proyectos Erasmus+ desde 2015.

**Asturias.** Proyecto EuropaAquí. Oficina de movilidad juvenil dependiente del Ayuntamiento de Avilés que coordina la Asociación Cultural En Construcción. Destaca por su trayectoria en los programas europeos de movilidad juvenil. Desde el año 2006 ha coordinado proyectos de voluntariado, primero dentro del Servicio de Voluntariado Europeo (SVE) y, ahora, con el Cuerpo Europeo de Solidaridad (CES).

**Cantabria.** Asociación Ser Joven. Por su larga trayectoria en los programas europeos de juventud, por su implicación, por su colaboración en el desarrollo de dichos programas y por sus valores como entidad, tales como la participación, la tolerancia, el compromiso personal y la igualdad de oportunidades.

**Castilla-La Mancha.** Proyecto Kieu. Por su trabajo con jóvenes desde hace muchos años, destacando su labor y sus proyectos en todas las acciones de los programas.

**Castilla y León.** Casa Escuela Santiago Uno. Por su trayectoria, experiencia y la calidad de los proyectos desarrollados en el marco de los programas europeos Erasmus+ y CES. Cuenta con la Acreditación Erasmus+ Juventud y el Sello de Calidad del Cuerpo Europeo de Solidaridad, en los roles de acogida, apoyo y como entidad principal.

**Cataluña.** Associació Obre't'Ebre. Por su trabajo en la gestión y la divulgación de la movilidad internacional y el voluntariado en las comarcas del Delta del Ebro y en zonas rurales de población muy dispersa y con niveles muy bajos de desarrollo.

**Comunidad de Madrid.** Coordinadora Infantil y Juvenil de Tiempo Libre de Vallecas. Por la calidad de su trabajo, su trayectoria en los programas europeos y por su contribución a las prioridades de dichos programas, destacando la promoción de la inclusión y la diversidad, así como la promoción de la participación de los jóvenes en la vida democrática, los valores comunes europeos y el compromiso cívico.

**Comunidad Valenciana.** Ac Amics de la Fonteta. Por su larga trayectoria de trabajo con proyectos en estos programas europeos. Destaca por su compromiso con los valores europeístas, la estrategia comunitaria de juventud y la educación no formal.

**Extremadura.** A.M. Euexia. Por su extensa trayectoria de participación en Erasmus+ y CES. Se trata, además, de una entidad que trabaja de manera directa la inclusión y la diversidad en todos sus proyectos, fomentando la participación de jóvenes con capacidades diferentes.

**Galicia.** Asociación San Xerome Emiliani. Por su apoyo y sus servicios profesionalizados para favorecer el crecimiento, la integración socio-laboral, la igualdad de oportunidades, el desarrollo comunitario y la inclusión de personas con diversidad intelectual y/o funcional. Es una organización promovida por padres, familiares y amigos de personas de este colectivo.

**Islas Baleares.** Asociación juvenil Enredats. Por su implicación con los jóvenes al diseñar con ellos y ellas los proyectos Erasmus+, respetando así el espíritu y la filosofía del programa.

**Islas Canarias.** Asociación Mojo de Caña. Por su labor de promoción del empleo, la igualdad, los derechos humanos, protección de la infancia, la educación en valores y la reducción de las desigualdades a través de los servicios que presta para dar respuesta a las necesidades sociales y mejorar la calidad de vida de las personas.

**La Rioja.** Asociación On & Off. Por ser una referencia plenamente consolidada en el trabajo con jóvenes en el ámbito cultural, en concreto, con el teatro y las artes escénicas. Este año cumplirá 25 años de andadura y 10 desde su participación en los proyectos.

**Navarra.** Fundación Tudela Comparte (Villa Javier). Porque sus valores están totalmente alineados con el CES, por su amplia experiencia y por ser un referente para otros proyectos CES.

**País Vasco.** Asociación KAEBNAI. Por ser una de las entidades pioneras en el desarrollo de los programas europeos para la juventud en Euskadi. A lo largo de los años ha implementado gran cantidad de actividades de movilidad, de voluntariado y proyectos participativos, que han servido para transmitir los valores europeos y la importancia de la pertenencia a la Unión Europea entre un gran número de jóvenes.

**Región de Murcia.** Asociación Euroacción. Por su larga participación en el CES, antiguo Servicio de Voluntariado Europeo, además de Erasmus+. El motivo de la organización para participar en el Cuerpo Europeo de Solidaridad es, principalmente, ayudar al desarrollo personal, profesional y humano de los jóvenes participantes. Destaca el carácter inclusivo de sus proyectos, ya que antepone siempre a jóvenes desfavorecidos y con menos oportunidades pertenecientes a colectivos vulnerables.